



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº139-Arrecife de Lanzarote 27 de Diciembre de 1955-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Aportado, 32 Año III

ADENAUER visitará nues-

tras islas en febrero

Radio internacional de Tánger en una de sus emisiones de la pasada semana dió a conocer la noticia de que en el próximo mes de febrero vendrá a Canarias, para pasar una larga temporada de descanso, el Canciller Adenauer.

Caso de realizarse este viaje sugerimos la idea de una invitación al «premier» alemán para que efectúe una breve visita a Lanzarote.

Crisis en la economía de las islas

Con el título «Es urgente», L. C. V. publica en el diario «Falange» el siguiente artículo:

Una semana escasa nos separa del fin de año, de la fecha en que, en el mundo de los negocios, pasamos raya final a otro ejercicio y se produce el instante en que se nos revela con el frío e inexorable lenguaje de los números la realidad de nuestra situación económica.

Para los que estamos en su diario contacto de percepción, no nos es preciso esperar hasta entonces y podemos adelantarnos a la evidencia de las cifras, pues por lo general, estas no hacen otra cosa que confirmar las impresiones que ya están en el ambiente y establecer la magnitud de las distintas partidas que componen el total.

Y nos atrevemos a pronosticar desde ahora, que la situación de la economía isleña ha empeorado sensiblemente respecto al año anterior, porque lo delatan una serie de fenómenos en la actividad económica de un país, que son como el termómetro revelador del curso de la enfermedad de un paciente.

En nuestro caso, los síntomas son evidentes: un anormal volumen de letras de cambio, de las que muchas toman camino del Notario a su vencimiento; la falta de capitales líquidos reflejada en las cuentas de crédito bancario, la desolación de nuestro comercio, en ausencia de potentes compradores al contado, las crecientes dificultades en nuestra exportación de frutos, con mercados flojos unos y hasta inaccesibles otros; la crisis de la pesca, el estancamiento de las actividades de la construcción, por citar los más relevantes.

Como todo ello no es el re-

sultado de un mal año, de una situación, sino el de un desarrollo progresivo, no basta con plantear problemas parciales, para ir pegando parches a una nave de maderamen arruinado. Es preciso plantear el problema general, rápidamente, para detener el proceso de pobreza de nuestras islas y evitar males mayores. La falta de unidad, con la que hemos venido aceptando este desarrollo, ha contribuido en gran parte a que haya podido llegar a estos extremos.

Pero no vamos a propugnar ahora por este o por el otro plan. No conduce a nada las polémicas sobre cuál de ellos será el mejor. Esto no haría más que retrasar de nuevo las soluciones, y como en definitiva, quien va a determinar la viabilidad de cualquier programa ha de ser el Gobierno, con sus técnicos, es preferible dejar esta cuestión para ellos, limitándonos a exponer con claridad y precisión la situación y pedir que se elabore con toda urgencia un Plan para Canarias.

(Pasa a quinta página)

Aumenta la exportación de mantequilla soriana

SORIA. — Uno de los productos más conocidos de Soria es su típica mantequilla, famosa en toda España, y cuya exportación alcanza un aumento extraordinario en el mes de diciembre. Las cajas de mantequilla de Soria, cuya elaboración puede hacerse cómodamente, favorecida por las bajas temperaturas, se exporta a todas las capitales de España y principales pueblos. También se exporta en gran cantidad al Protectorado español de Marruecos.

Los tomates de Alicante compiten con los de Canarias en el mercado exterior

«Llegamos a Alicante y la lluvia con nosotros. Al día siguiente seguía lloviendo; al abrir el periódico, momentos antes de desayunar, saltó ante mis ojos un titular muy destacado que rezaba: «Fiebre del tomate en la California alicantina». Lo lei, y cuando media hora después iba por la carretera hacia Orihuela, uno de los que me acompañaban se-

ñaló unas tomateras y me preguntó: «¿Sabes lo que vale un kilo de tomates sobre la mata en estos momentos? De dos cincuenta a dos setenta y cinco pesetas, y la hectárea puede dar 30.000 kilos. Se trata del tomate de exportación; se recoge ahora y se exporta a Inglaterra.» Recordé entonces el artículo y pensé, lector, que a ti pudiera interesarte que te

LA PRENSA DE VENEZUELA

En Caracas se editan seis diarios

Lo prensa en Venezuela adquiere cada vez mayor desarrollo y difusión. En Caracas se publican actualmente seis diarios que llevan los nombres de «El Universal», «La Esfera», «El Nacional», «Ultimas Noticias», «El Heraldo» y «La Calle», este último de reciente fundación. En Maracaibo se editan «Panorama» y «Diario de Occidente»; en Barquisimeto «Impulso» y «Ultima Hora» y en Valencia «El Carabobeño».

Se publican además diversas revistas y semanarios, en la capital y poblaciones más importantes.

hablara de estas cosas.

La historia empieza en Novelda, que es precisamente el corazón de la California del artículo; hace tres o cuatro años, me parece recordar, a un vecino se le ocurrió cultivar tomate de Canarias; obtuvo tales resultados, que su cultivo se ha extendido por todas las huertas; se ha desperrado una verda-

(Pasa a quinta página)

«Ni las cataratas del Niágara, ni el Taj Mahal ni las pirámides de Egipto ofrecen al visitante el interés turístico de LANZAROTE»

Declaraciones de Mr. Archbald, que ha filmado en Canarias un documental en color para la «Unión-Castle» y la «Aquila Airways»

Días pasados regresó a Las Palmas el súbdito británico Mr. Archbald, que desde hace veinticinco años se dedica a visitar diversos países del mundo para filmar documentales cinematográficos de propaganda turística.

Su actual viaje a Canarias obedece al encargo que ha recibido de las prestigiosas empresas inglesas, naviera «Unión-Castle» y aérea «Aquila Airways», para obtener un documental en color sobre las islas de Lanzarote, Gran Canaria y Tenerife, que posteriormente será exhibido en numerosos cines de Inglaterra y Africa del Sur.

Reproducimos a continuación el texto de sus declaraciones, cuya traducción debemos a la amabilidad del gerente de la Agencia de Viajes C.Y.R.A.S.A. en Las Palmas, don Manuel Ley Vela-Hidalgo. Dice así:

«Hasta que planeé mi visita a las Islas Canarias y leí literatura sobre las islas, no había oído hablar de Lanzarote. He visitado las cataratas del Niágara, el Taj Mahal, y las Pirámides de Egipto, y creo que Lanzarote tiene mucho más interés sostenido que ofrecer al turista.

La Montaña de Fuego es algo magnífico, y la subida a su refugio a lomos de un camello es emocionante y constituye una experiencia nueva para la mayoría de los turistas. El Islote de Hilario, con sus agujeros respirando el aliento de los infiernos, y los grandes mares de Java, son de enorme interés. Pero lo más sorprendente de todo, así como lo más admirable, es la laboriosidad y la destreza de artesanos de los campesinos de Lanzarote en su lucha por la

vida contra el poco prometedor suelo de la isla y la dureza de la Naturaleza. Parece increíble que ricos vinos y magníficas frutas y verduras puedan obtenerse de tan espartano suelo, solamente regado por el rocío de la humedad nocturna retenido por las cenizas de lava.

Lanzarote tiene mucho que ofrecer al turista, pero éste necesita ser informado de ello. Pero eso se hace muy necesaria una extensa y bien orientada propaganda de la isla en todo el mundo».

Declaraciones que vienen a confirmar una vez más las impresiones de otros muchos distinguidos visitantes extranjeros, y que estimamos deben ser motivo para que de una vez «abramos los ojos» y nos lancemos abiertamente, en lucha noble y cerrada, a tomar más en serio estas cosas del turismo que pueden ser, en un futuro no lejano, un próspero y saneado ingreso para la economía de la isla.

12.456 Ptas. de pensión graciable a la familia de un marinero

Días pasados y ante el señor Ayudante Militar de Marina y personal de la Delegación local de la Mutualidad de Accidentes de Mar y Trabajo — dependiente del Instituto Social de la Marina — tuvo lugar el acto de entrega de una indemnización graciable de 12.456 pesetas a don Antonio González Curbelo, residente en Mala (Haria), padre del marinero Antonio González González fallecido por accidente en Marzo de 1954 siendo tripulante del velero «Sotileza».

El señor Secretario de la expresada Mutualidad, don Vicente Armas Panasco, manifestó el carácter absolutamente graciable de dicha indemnización, demostrativa del interés y desvelo que el Instituto Social de la Marina presta a la clase marinera.

Israel Vargas, de La Palma, nuevo cuidador de la Casa del Sur

Está catalogado como uno de los mejores galleros de Canarias

En los primeros días del mes de enero se procederá a la apertura de las galleras insulares, Norte y Sur, a cuyo fin ya se está empezando a efectuar la recogida de bípodos en los campos y fincas particulares del interior.

La actual temporada gallística ofrece una serie de nuevos alicientes pues los sureños, en esta ocasión, prescindirán de los servicios de Alejo Yánez, que ahora cuida en la casa de Triana, de Las Palmas, habiendo «fichado» al prestigioso y joven gallero de Santa Cruz de La Palma Israel Vargas Zamora, que en aquella ciudad ha hecho eficacísimas campañas siendo en todo momento un serio y calificado rival del famoso Pepe Palmero, el aventajado discípulo de Pancho el Músico.

El señor Vargas Zamora, conocido en los medios deportivos con el sobrenombre de el «Artillero», llegará a esta capital el próximo viernes para seguidamente hacerse cargo de los gallos del Sur.

Persona llegada recientemente de La Palma nos asegura que «el Artillero», es considerado allí como el tercer gallero de Canarias, inmediatamente después de el «Músico» y Pepe Palmero.

En conversación que el sábado sostuvimos con el presidente de los sureños, don Tomás Armas Doreste, éste nos hizo saber que por acuerdo unánime de la Directiva se había decidido el traslado de la gallera a Arrecife. «Cree-

mos que así se dará una mayor satisfacción a los aficionados que de esta forma podrán tener más contacto con el ambiente gallístico que, indudablemente, ha de redundar en beneficio de todos». También nos hizo saber el agradecimiento de los directivos a los buenos aficionados de San Bartolomé por las facilidades recibidas mientras la Casa residió allí.

Nuestro nuevo local — terminó diciendo el señor Armas Doreste — está situado en el núm. 19 de la calle de Fajardo. Posee dos acondicionados salones, patio, enfermería y habitación para pechas y «corridas». Como podrá apreciar, además, se encuentra en lugar céntrico de la población.

El Norte, por su parte, continuará utilizando los servicios de Juan Jorge, que en la pasada temporada se consagró definitivamente como excelente cuidador al vencer a Alejo Yánez por la clara y expresiva ventaja de trece gallos.

Las cosas, pues, no pueden presentarse con mayor cantidad de «salsa y pimienta», por lo que preveemos para este año jornadas gallísticas de indudable interés.

En sucesivas ediciones publicaremos entrevistas con el nuevo gallero palmero y con el veterano Juan Jorge, para informar ampliamente a nuestros lectores sobre este interesante deporte, tan arraigado en nuestra isla.

GUITO

BAR -RESTAURANTE "JANUBIO"

MINUTA PARA LA CENA DE FIN DE AÑO

Consomé «Janubio» :- Filetes de mero con mayonesa :- Huevos con jamón :- PAVO EN PEPITORIA :- Postres: Flan de caramelo o fruta en almibar.

NOTA.-Durante las fiestas de Año Nuevo y Reyes actuará en este local el famoso cuarteto "CAPITOL" y una vocalista.-Se ruega retirar las tarjetas con la debida antelación por ser limitado el núm.de cubiertos (teléfono 134)

«ANTENA» EN EL ARCHIPIELAGO

GRAN CANARIA

«MUJERES DE LA ISLA», publicación femenina que viene realizando una magnífica labor cultural y social.

Declaraciones de su directora, María Teresa Prats de Laplace, en exclusiva para «ANTENA»

LAS PALMAS, (Crónica de nuestra colaboradora, *Natalia Sosa Ayala*).

Hablar con María Teresa Prats de Laplace, directora de la revista literaria «Mujeres de la Isla», no es nada fácil. Su mesa de trabajo se encarga de retenerla alejada de otros menesteres que no sean los de catalogar y preparar los muchos trabajos literarios que le envían de todos los lugares de las islas y del extranjero. Pero esta entrevista con la directora de «Mujeres de la Isla» ha sido un poco accidentada. Preguntas que han surgido sin la ya consabida preparación son las que he podido hacer en un ir y venir incesante de mi interlocutora. Pero estas respuestas, obtenidas tienen la virtud de ser tan espontáneas, que su interés se ve rodoblando, por cuanto no son premeditadas ni esconden el doble sentido de lo previsto.

«Mujeres de la Isla» es hoy en España una de las principales revistas literarias femeninas. Su importancia va en aumento, en cada edición, y cada vez que un número aparece en los escaparates de las librerías locales, sabemos que más allá de nuestras fronteras, la Revista—que lleva inquietudes de cora-

zones femeninas, de almas y de instintos valerosos—recibe el beso de otro sol, y la caricia de otros vientos.

—¿Cuándo y cómo se fundó la revista?

—«Mujeres de la Isla» apareció en noviembre de 1953 como suplemento femenino de «Diario de Las Palmas», pero después de publicar en esta forma 8 números y teniendo más amplias aspiraciones, decidimos independizarnos y ya en enero de este año publicamos el primer número de esta segunda época de nuestra revista.

—¿De cuántas colaboradoras disponen?

—Al principio, las colaboraciones eran escasas, casi únicamente las locales. Sólo más tarde la revista se ha ido extendiendo y despertando gran interés, tanto en las islas como en la Península y extranjero, de donde nos llegan hoy las más asiduas colaboraciones. Con frecuencia lamentamos que las mujeres canarias no escriban más en nuestras páginas.

—¿Qué proyectos tenían al principio y cuáles hoy?

—Proyectos... ¡muchísimos! Además del fin que se propuso «Mujeres de la Isla», que fué el de interesar a la mujer canaria

en los temas intelectuales elevando así el nivel medio de la cultura entre nosotros, la revista es también un medio para divulgar nuestras ideas y realizar en lo posible ambiciosos proyectos de tipo cultural y social. Uno de ellos, la creación de una biblioteca infantil, está ya en marcha, con la generosa acogida que le ha prestado el Ayuntamiento de Las Palmas. Otros... En nuestro primer número de Año Nuevo haremos otras sugerencias que esperamos ver convertidas en realidad dentro del mismo año.

(Pasa a última página)

LA PALMA

Se proyecta establecer un servicio interinsular de helicópteros.

Cada aparato tiene cabida para 12 personas

Por informes que nos llegan de La Palma sabemos que para el próximo mes de abril se proyecta la inauguración de un servicio civil de helicópteros entre la citada isla palmera y las de Tenerife y Gran Canaria. Los aparatos, con cabida cada uno para 12 personas, son de construcción belga y la empresa encargada de explotar este negocio es, según esos informes, «Aviación y Comercio».

Con este fin se han celebrado conversaciones entre el Delegado en Tenerife de «Aviación», señor Ramos y el alcalde de Santa Cruz, señor Robayna.

TENERIFE

LOS TESOROS OCULTOS DE LA TIERRA

Por LUIS ALVAREZ CRUZ

(Reproducción parcial de un artículo, firmado por este ilustre escritor tinerfeño, publicado en el diario «El Día», de Santa Cruz)

—¿Qué tesoros tiene el hombre que buscar en el misterio de esta época? El uranio, entre otros. Y hete aquí como repentinamente salta a las planas de los periódicos la noticia de los que se van volviendo millonarios en virtud de los yacimientos de ese inquietante mineral. Las naciones necesitan el uranio para fabricar artefactos bélicos y también para las batallas de la paz. Los hombres, pues, como en la famosa «carrera del oro» californiano, de la que aún sole-

mos ver más o menos verosímiles versiones cinematográficas, se lanzan en busca del uranio.

Por lo demás, con razón o sin ella, por lo común se ha supuesto que las islas guardan una estrecha y especial relación con la existencia de los tesoros, lo mismo se trate de los tesoros puestos a buen recaudo por el hombre en las entrañas de la tierra, o bien de los propios tesoros criados y ocultos por la propia tierra que los crió y de

(Pasa a quinta página)

CLASES PARTICULARES

de Matemáticas, Contabilidad y Comercio, por titular mercantil.

Informes: Oficinas Ayuntamiento, de 9 a 12

CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — Llegó de Madrid el doctor don Manuel Rodríguez Bethencourt.

—Para pasar una corta temporada en Arrecife llegó de la Península doña Concha Rosa Rodríguez Bethencourt.

—Hizo viaje a Sevilla don Cristóbal Medina Fajardo.

—Se encuentra pasando temporada en esta isla el estudiante de Farmacia de la facultad de Granada, don José Ortiz Fernández.

—Marchó a Las Palmas el secretario provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S., don Félix de Aramburu.

—También marchó a Las Palmas el ingeniero agrónomo don Roberto Vargas.

—Hizo viaje a las islas de Gomera y Hierro el Agente comercial don Manuel Cerviño Ferrín.

—Para pasar en Lanzarote las fiestas de Navidad y Año Nuevo llegó de Las Palmas la señorita Emilia Hidalgo Martín.

NATALICIOS. — Dió a luz una niña la señora esposa de don Francisco Hernández Hernández.

—También ha dado a luz, un varón, la señora esposa de don Juan Henríquez Santana.

PROXIMA BODA.—Próximamente contraerá matrimonio en esta ciudad con la señorita Teodora Fuentes Pérez, don Pedro Martín Martín.

MATRIMONIOS.—En la parroquia de San Ginés han contraído matrimonio la señorita María Dolores Padrón Ramos y don Domingo Gil Elvira.

—Asimismo ha contraído matrimonio, con la señorita Emilia Cabrera Cabrera, don Emiliano Ramón Rivera.

ENFERMOS. — Ha mejorado en la enfermedad que le aqueja doña Eulogia Velázquez de Cabrera.

—Asimismo ha mejorado notablemente en su enfermedad doña Otilia Díaz, viuda de Thomam.

Fiestas Navideñas en Teguiise y Arrecife

Según anunciamos en nuestro número anterior la Villa de Teguiise ha celebrado con gran esplendor los festejos religiosos y populares de Nochebuena, habiendo acudido a la histórica Villa numerosísimos fieles de toda la isla, especialmente de Arrecife.

Radio Nacional de España,

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Filmófono presenta la gran producción inglesa de aventuras y espionaje **ARMAS SECRETAS**

por Margaret Lokwood y Dane Clark—Una joven y un periodista emprenden una misión secreta de la cual regresan victoriosos—Argumento de interés y grandiosa emoción

(Todos los públicos)

Jueves 7,15 y 10-15

Estreno de la producción americana R.K.O. en maravilloso Technicolor **LOS ARQUEROS DEL REY**

Formidable interpretación de Richard Todd y Joan Rice—El más emocionante relato de aventuras y amor—Desafió a un ejército para defender a su rey y proteger a una doncella — Luchas, intrigas y duelos—Nota: Esta película es de calidad extraordinaria

(Todos los públicos)

Sábado, a las 10

Otro sensacional estreno de la casa americana Columbia Films en Technicolor

INFIerno BAJO CERO

por Alan Ladd, Joan Tetzel y Basil Sidney Las hazañas de un bravo y romántico joven que se enrola en un barco ballenero para descubrir el misterio de la desaparición de una doncella—Intrigas, amores y luchas sin cuartel en los mares del Pojo Artico—Película espectacular llena de aventuras que emocionará a todo el público

(Todos los públicos)

Nota importante: Con motivo de la despedida del año la función empezará a las 10 en punto, dándose la sesión sin descanso para salir a tiempo de recibir el Nuevo Año

en su diario hablado de las 9 de la noche de anteayer, domingo, dió una amplia información referente a estos tradicionales festejos navideños de Teguiise, de los que también se hizo eco el diario «Falange», de Las Palmas, en un buen documentado artículo del Patrono Regional del Museo del Pueblo Español, don Sebastián Jiménez Sánchez.

En nuestra ciudad se celebró con extraordinaria solemnidad la tradicional Misa del Gallo, que fué cantada por un grupo coral femenino dirigido por la profesora señorita Antonia Cabrera Matallana, que ha causado la admiración de todos por su magnífica y acertada interpretación, así como los diversos villancicos que se cantaron

El miércoles se celebraron interesantes veladas navideñas, en el Salón «Díaz Pérez», organizados por las señoras de Acción Católica.

CANARIAS NO TUVO SUERTE

La prensa diaria ha dado cuenta ya con todo lujo de detalles de los agraciados en el pasado sorteo de la Lotería Nacional de Navidad. La suerte, esta vez, quiso correrse hacia tierras norteñas y en Bilbao y su provincia son numerosísimas las personas, algunas de condición modesta, que hoy viven la alegría inmensa del disfrute de esos buenos montones de pesetas que a muchos ha de resolver el hoy complicado problema de la situación económica hogareña.

Las islas, esta vez, en

EL JUVENTUD campeón del torneo triangular

En la segunda jornada del torneo triangular a beneficio de la Campaña de Navidad y Reyes, jugado el domingo, el Juventud venció al Puntilla por 2-1, proclamándose así vencedor absoluto del torneo.

El próximo domingo se jugará el tercer y último partido, entre el Puntilla y Lanzarote, que decidirá el segundo puesto.

manifiesto desacuerdo con su inveterada suerte, no han querido — o no han podido, mejor—participar de la satisfacción y el placer que representa eso que todos damos en llamar «sacarse la Lotería». Pero... ¿qué le vamos a hacer?, así han sido, son y serán siempre estas incuestionables avateres del azar. Alegría para unos, y pena y desilusión para otros. En el considerable montón de estos últimos figuran los isleños atlánticos. ¡Canarias no tuvo suerte!

CASINO DE ARRECIFE

TRADICIONAL CENA DE FIN DE AÑO

Se hace saber a los señores socios que el próximo sábado, día 31, celebrará esta sociedad su tradicional cena de fin de Año. Las tarjetas podrán ser retiradas del bar o conserjería, hasta las 12 de la noche del próximo viernes.

LA DIRECTIVA

Instaladora «IMFE»

Gran rebaja de precios en LOTES DE ARTICULOS PARA USO DOMESTICO

Hermanos Zerolo, 1

ARGENTINA

Ocho lanzaroteños en la nueva Comisión Directiva del Club Archipiélago Canario de Buenos Aires

Relación de miembros que integran la Comisión Directiva del Club Archi-

Los Tesoros...

(Viene de tercera página) *la que forma parte insoluble. ¿Cómo iban a quedar al margen del rastro de la nueva aventura las Islas Canarias?*

Del Arco, en una interviú publicada por la revista barcelonesa «Destino», que el diario «La Tarde» reproduce, da cuenta de que un señor ha realizado investigaciones en la isla de Lanzarote, a consecuencia de las cuales está en el caso de poder asegurar que ha dado con un yacimiento de cuya zafra se compromete a extraer uranio, torio, oro, platino, iridio, paladio y rodio. Estos que el periodista se apresura a calificar de «químicos yacimientos» se encuentran en Yaiza. Y en Yaiza habrá o no habrá los tesoros que en la actualidad busca el hombre a través de todos los caminos del mundo, pero sin duda a partir de este momento va a ver su nombre multiplicado por el amplificador de la fama. En otros términos, para los que de la isla de Lanzarote conservamos la impresión de su extraña belleza—una belleza dibujada a punta de fuego—, la noticia, más o menos titubeante, no nos sorprende mucho. ¿Por qué no? Es justo que todas las islas tengan sus tesoros naturales, porque las islas están hechas en cierto modo de leyenda, pero se sostienen sobre la realidad.

Que la especie se confirme o se desvanezca, es lo de menos. Lo que importa por de pronto es que las islas sigan siendo como caparazones que envuelven la pulpa de ignorados tesoros, cualquiera de los cuales puede saltar bajo nuestros pies, lo que hace que en la noción de isla haya siempre una idea de sorpresa o, como si dijéramos, de magia.

piélago Canario, de Buenos Aires, adherido al Instituto Argentino Hispánico, para el ejercicio 1955-1956:

Presidente, don Esteban Viera; vicepresidente, don Vicente Concepción Cabrera; secretario, don Juan Padilla; prosecretario, don Francisco Arado Mata; tesorero D. Arturo Mora; protesorero, D. Vidal Febles; bibliotecario, don Manuel Cabrera; probibliotecario, don León Pedro Peña, vocales titulares, don Gundemaro Padilla, don Manuel Pérez Alvarez y don Manuel Concepción Cabrera; vocal suplente 1º, don Joaquín Betancor, 2º, don Rafael Díaz Páez, 3º, don Domingo Robayna, 4º, don Manuel Fuentes y 5º, don Fernando García Padrón; revisores de cuentas titulares, don Esteban Díaz Páez, don Julio Saravia y don Miguel Zotta; revisores de cuentas suplentes, don José Ramón Martínez y don Nicolás Cruz.

Nos complace registrar que en la adjunta relación, y en puestos de destacada importancia, figuran ocho lanzaroteños: D. Esteban Viera, don Rafael y don Esteban Díaz, don Vicente y don Manuel Concepción, don Joaquín Betancor, don Manuel Fuentes y don León Pedro Peña, prueba inequívoca de que nuestros estimados y distinguidos paisanos han sabido situarse y, por ende, situar también, honrosamente, el pabellón querido de nuestra isla. Para todos nuestra cordial felicitación y los mejores deseos para que su labor sea próspera y fructífera.

LOS TOMATES...

(Viene de primera página)

dera fiebre por abrir pozos y nivelar tierras; se ha creado una cooperativa, que dirige un sacerdote, que es su alma organizadora, y el tomate alicantino hace en el mercado de Londres un papel tan destacado como el precedente de Canarias. Se prepara los semilleros a fines de junio, se trasplantan al terreno entre el 26 y el 25 de julio, y en los primeros días de octubre obtienen ya los primeros frutos; se alcanza la plena producción en noviembre, y todavía a mediados de febrero quedan tomates en las matas. Cuando me daban estos datos, el conductor del coche sacó de su bolsillo un tomate hermosísimo y me dijo: «Véalo; aquí lo tiene; es de Novelda.»

Más de cinco mil taulas de tierra estaban preparadas este año, pero la rosquilla negra hizo estragos en la plantación, y hoy sólo quedan unas 4000 (445 hectáreas) en producción. Cuenta aquel artículo que ha sido tal la fiebre de tomate, «que empleados públicos, bancarios y oficinistas y gentes de las más apartadas de la agricultura han salido a la huerta en busca de una parcela de terreno para plantar semilla». Hace unos años la vida en Novelda era difícil, porque las viñas rendían poco y la agricultura no encontraba nada que pudiera sustituirlas; hoy parece haber encontrado un nuevo camino; con eso basta; con la actividad y el espíritu de empresa de estos agricultores, las dificultades se vencen siempre».

(E. G. Ayau, de «Ya», de Madrid)

LEA «ANTENA»

Multas de la Alcaldía

Relación numérica de las Multas impuestas por la Alcaldía, desde el día 1 al 15 del presente mes de diciembre.

Por infracción del Código de circulación, 32; por faltar a la Escuela, 21; por desobediencia a las órdenes de la Alcaldía, 2; por estar jugando a la pelota en la vía pública, 4; por tener perros sueltos en la vía pública, 11; por infracción de las Ordenanzas Municipales, 3; por escándalos en la vía pública, 5. Total, 78.

Arrecife, 16 de diciembre de 1955. El Alcalde.

CRISIS EN LA...

(Viene de primera página)

Accediendo nuestro Gobierno a esta petición, de lo cual no tenemos motivo para dudar, habría de enviar una Comisión de técnicos de los distintos departamentos ministeriales, para estudiar sobre el terreno las medidas que hayan que adoptarse. Nuestra intervención se limitaría entonces, a la aportación de datos informativos, con lo cual nos aseguraríamos una apreciación objetiva de las soluciones viables, a la vez que elimináramos los riesgos de enfoques individualistas, que a veces el exceso de celo o un patrimonio a ultranza, obstruyen una visión imparcial que se haga cargo de la totalidad de los intereses en juego.

Que la idea se haga realidad, es lo que pido a Dios en este comienzo del año cristiano, para que la esperanza de la recuperación económica de Canarias y, por tanto de un mejor nivel de vida, alumbré los días del nuevo Año.

LOCAL CENTRICO

propio para oficinas, se alquila. Para informes dirigirse a esta Redacción

ZARCILLO

de oro, se ha extraviado, en el trayecto S. Bartolomé-Arrecife. Se gratificará a quien lo entregue en frutería «Perdomo», Hermanos Zerolo, 1

Pasta para sopa, marcas: «ITALICA»-«LA ESTRELLA»

Excelente calidad y presentación

LOS REPORTAJES DE HOY

Se dedicaban a robar las carteras a los vendedores ambulantes Cuarenta mil pesetas sustrajeron en un año

Se ha conseguido por fin la detención en Madrid de Marcial Aparicio Linas (el Litri), de veintiún años, y de Antonio Gómez García, también de veintiún años. Su «oficio» y «sus labores» eran sustraer las carteras a los humildes vendedores de los puestos callejeros de periódicos, de cigarrillos y de golosinas, en la capital madrileña.

Actuaban en compañía, y para la buena marcha del negocio eran indispensables los dos. Antonio se acercaba a un puesto compraba dos pesetas de cigarrillos y para efectuar el pago daba un billete. La víctima tenía que sacar la cartera para devolver el cambio, y de esta manera los dos rateros se apercebían de dónde guardaba el dinero.

Mas tarde se acercaba «el Litri» al vendedor y le relataba un incidente callejero, del que decía haber sido él mismo testigo. Durante la narración del suceso accionaba de tal manera que mientras le sujetaba las solapas de la americana le sustruía la cartera.

Por este procedimiento, empleado desde hace más de un año, han robado a unos veinte vendedores ambulantes, y han confesado haber sustraído en ese periodo de tiempo cerca de cuarenta mil pesetas. «El Litri» ha sufrido anteriormente varias condenas por delitos contra la propiedad. Ambos han sido puestos a disposición de la autoridad judicial.

La detención de los delincuentes ha sido llevada

Las Hurdes, tierra de España

BARCO DE AVILA.—A su regreso a esta población, el profesor don Antonio González Hernández, miembro de la misión cultural que durante dos meses ha actuado en la zona de Las Hurdes, ha hecho al corresponsal de la agencia Logos unas interesantes declaraciones sobre la vida en aquella comarca al norte de la provincia de Cáceres, distante unos 70 kilómetros de esta localidad.

Las Hurdes—ha dicho—no es esa región misera, atrasada y semisalvaje que muchos utopistas nos pintan. Sin embargo, hay mucho de triste, de desagradable y de inhumano. Bajo un cielo azul y claro, ocupa la región hurdana una superficie de 468 kilómetros cuadrados, con cinco municipios y 8.237 habitantes.

En los profundos y estrechos valles predominan el olivo y el castaño, con los millares de pinos plantados por el Patrimonio Forestal del Estado. Aunque en algunos pueblos se están construyendo casas vistosas y alegres, subsisten en las alquerías viviendas bajas, sin forma geométrica determinada, cubiertas de pizarra, que dan a los poblados aspectos de colmenas, vistos a cierta distancia.

El hurdano no es pobre y sus posibilidades son mayores que las de otros muchos habitantes de algunas regiones españolas. Su vestido, igual que el de cualquier campesino español, si bien suele verse

a cabo por el grupo de la Brigada de Investigación Criminal del distrito de Tetuán, tras una prolongada y paciente labor investigadora.

algunos niños y mujeres descalzos.

INTERES DE LOS HURDANOS POR LA CULTURA

El hurdano o «jurdano» es tímido, retraído y desconfiado, pero a la vez es noble, dócil, humilde y amable; aprende con relativa facilidad y su capacidad de inteligencia no es nada inferior a la de cualquier compatriota. Las mujeres envejecen prematuramente, quizá a consecuencia de su trabajo en el campo. Las chicas de la Sección Femenina, que han tenido una actuación preponderante durante la estancia de la misión cultural, han derramado el estudio y la alegría entre el elemento femenino de los pueblos y aldeas de la comarca. Los hombres gustaban de la charla y la instrucción, y agradaba ver el interés que desplegaban agrupados alrededor del maestro, haciendo consultas de cualquier tema instructivo.

La enfermedad más frecuente es el bocio, muy generalizado, sobre todo en el centro de la región.

ENSEÑANZA DE JUEGOS Y CANTOS

Los niños son despiertos, pero juegan muy poco. Los maestros y las jóvenes de la Sección Femenina les enseñaron a jugar y cantar.

El problema — terminó diciendo el señor González Hernández — quizá no tenga tanta envergadura como a primera vista parece. Las autoridades están dispuestas a solucionarlo, y el hurdano será, ciertamente, el primero y el más entusiasta colaborador.

Se trata de incoar proceso de beatificación a un sacerdote albaceteño

ALBACETE. — En el pueblo de Munera se va a celebrar el XIX aniversario de la muerte, después de horrible martirio, del que fué su cura párroco don Bartolomé Rodríguez Sorla.

Había nacido este virtuoso sacerdote en el pueblo de Riopar, de esta provincia, en el año 1894 y cursó sus estudios en el Seminario de Toledo. En el pueblo de Munera, donde últimamente ejerció su sagrado ministerio, florecieron los frutos más espléndidos de su caridad.

En los primeros días del Alzamiento de 1936 fué encarcelado en la sacristía, con otros feligreses suyos, y allí fué cruelmente martirizado.

HORRIBLE MARTIRIO

Personas que presenciaron el cautiverio dicen que al párroco se le torturaba periódicamente en lo espiritual y en lo material. Para saciar su sed, sus opresores le dieron sus propios orines ensangrentados. Le fueron negados los alimentos, el colchón para descansar y el consuelo de ver a su madre por última vez. Antes de morir, con las escasas fuerzas con que contaba, llamó a sus verdugos y, extendiendo la mano a uno de ellos, en un supremo esfuerzo, les perdonó lo que con él habían hecho. El martirio fué la ilusión de toda su vida.

Una Junta, debidamente autorizada por su excelencia reverendísima el cardenal primado, trabaja intensamente en un intento de que sea incoado el proceso de beatificación de este ejemplar sacerdote.

Lea «ANTENA»

LA LIGA EN VERSO

Por GUILLERMO TOPHAM

PRONOSTICOS

VALENCIA - SEVILLA
Ni la gracia, ni el cantar,
ni la luz de Andalucía
podrán hacer este día
el milagro de ganar.

BILBAO - ALAVES
Pues señores, en Vizcaya,
va a empatar el Alavés;
lo dice un loco de playa
que lo soñó en la muralla
del Charco de San Ginés.

LEONESA - HERCULES
Partido que el quinielista
no tendrá que asegurar,
pues uno habrá de ganar
y no ha de ser el colista.

AT. MADRID - MURCIA
¡Hala, Murcia!, pierde el susto,
y déjate meter goles;
así a Barrios, ¡caracoles!,
se le quitará el disgusto.

LAS PALMAS - R. MADRID
Si se juega con empeño
y se pone corazón
no le veo solución
al noble club madrileño.

Pues si el canario allá fuera
está cuajando a placer
¿qué guapo le va a toser
en su propia pajarera?

Todos tenemos que unimos
para no meter la pata
¡Por Dios, no vaya a salirnos
el tiro por la culata!

¡Fuerte gusto me daría
con el triunfo, Mariquilla,
porque entonces la camilla...
tú ya me entiendes, «quería»!

Juana, me voy con Eladio;
no me prepares la cena,
que esta tarde en el estadio
va a haber mojo con morena.

SOCIEDAD - CORUÑA
Parece que a la Real
le está fallando el corrojo

¡Muchachos, abran el ojo,
que la cosa anda muy mall

CELTA - VALLADOLID
«Teño barcos, teño redes,
teño aparellos no mar,
teño unas ganas tremendas
el domingo de golear»

ESPAÑOL - BARCELONA
Como yo sé bien, Pinito,
que eres una fragilona
pensarás que el Barcelona
va a ser el que toque el pito.
Pues no, mi niña, sé lista
y afina la puntería,
por que un triunfo españolista
(¡no seas boba, ten más vista!)
¿dónde nos colocaría?

SE NECESITA

local para garaje individual.

'Iberia' Líneas Aéreas

DE INTERES PARA TODOS

Disponemos de existencias de AGUA DE MESA DE TEROR al precio de 24 pesetas, caja de 24 botellas.
Ventas: Antonio Zabaleta Arias, pasaje frente al Banco Hispano Americano

JABONES:

PINOCHO - OMBU - FAROL

Son productos CARBONELL

EN BROMA

Por CASIANO

Amigo don Ego
vuelvo a ser feliz
con la buena nueva
nacida en París.

Por ello abandono,
lleno de ilusiones,
la plácida calma
de las vacaciones.

Empieza la vida
—leo— a los cincuenta
pudiendo vivirse
los ciento cuarenta.

Pues los gerontólos
esto han revelado.

¿No se siente amigo,
cual yo, entusiasmado?
Lo dice en «El Día»
el doctor René.

De verdad me siento
ya menos fané.

Yo que me creía
viejo, y ya chocheando,
según esto, ahora,

debo estar gateando.

Volvemos al trompo,
al arco, al boliche;
también a las raías
del viejo Tabiche.

¿No se da Vd. cuenta
lo que esto sería?
Me veo de nuevo
en la chofería

Con Juan y Basilio,
en la nueva vida,
«calando» en el quiosco
por la amanecida.

Y juntos de nuevo,
sin darnos gran prisa,
de tercer domingo
volviendo a Guatiza.

Otra vez chavales
lentos de ilusión,
robando querer
con el corazón.

Además, las cosas
que podremos ver
que sólo en los nietos
pudimos creer.

Termitado el Parque,
bien las carreteras,
¡qué cosas veremos,
hoy pura quimeral

Espero, don Ego,
me contesta en rima.
Ya que usted es poeta
que tengo en estima:

**Delegación Provincial de
Abastecimientos y Trans-
portes de Las Palmas**

SUBASTA DE MUEBLES

El próximo día veintinueve del actual a las doce horas se celebrará en esta Dependencia una subasta (2.ª convocatoria) de mobiliario depositado en la sala de subastas que se ajustará al fin de condiciones expuesto en el Tablón de anuncios de esta Delegación Provincial y en la Delegación del Gobierno de aquella isla, siendo las ofertas por escrito.

Las Palmas de Gran Canaria, 17 de diciembre de 1955 — El Gobernador Civil, Dgdo. Pvcial. de Abastecimientos y Transportes.

HALLAZGO

de un libro de Misa en el comercio Guerra, que será entregado a su dueño en esta Redacción.

Pérdida

de un aro de reloj de pulsera en el trayecto bar Janubio-Círculo Mercantil. Se ruega sea entregado en esta Redacción.

Instaladora «IME»

ALMACENES DE MATERIALES ELECTRICOS EN GENERAL

Duchas y lámparas eléctricas - Baterías, motores y motobombas - Repuestos de coches - Planchas y ventiladores eléctricos.

Juegos de cristalería - VAJILLAS - Cubiertos de alpaca - Bandejas - Juegos de café y de postre - Floreros - Baterías de cocina - Juegos de tocador.

Reparaciones e instalaciones eléctricas - Devanado de motores - Cargas de baterías.

Vea nuestra exposición en Hermanos Zerolo, 1

Rincón de Humor

MUCHACHO PREVISOR

La mamá de Juanito ha recibido dos hermanitas gemelas, y con este motivo el papá dice al muchacho:

—Dale la noticia al maestro y pídele de mi parte que te conceda un día de vacación para festejarla.

Al volver le pregunta:

—¿Hablaste con el maestro?

—Sí, papá. Y me ha dado un día de vacación esta semana.

—¿Y qué te ha dicho de las dos hermanitas?

—No le he hablado más que de una. De la otra le hablaré la semana que viene.

EN EL LABORATORIO

—¡Vaya! Se me ha caído un átomo y no consigo encontrarlo por ninguna parte.

«Mujeres de la isla»...

(Viene de tercera página)

—¿A cuántos países extranjeros envían la revista?

—A ocho: Cuba, Argentina, Italia, Holanda, Suiza, Alemania, Suecia y Finlandia. También, «Mujeres de la Isla», se lee en todo el archipiélago y numerosas capitales peninsulares.

—¿Puede citarme entre sus colaboradoras a algunas de las más notables?

—Es difícil contestar a esta pregunta. Contamos entre nuestras colaboradoras con escritoras de renombre, pero eso no quiere decir que sean para nosotras las más notables. Tenemos entre nuestras primeras colaboradoras a mujeres de verdadero mérito que hasta este momento habían permanecido en el anonimato, y que, por su intrínseco valer, su entusiasmo y constancia, son hoy verdaderos puntales de la revista.

—¿Puede darme su opinión sobre los escritores canarios y nacionales del momento?

—La tendencia de los escritores canarios es, en la actualidad, «salirse» de la isla y publicar en la Península. Creo que Canarias tiene muy buenos escritores que por conocidos no voy ahora a enjuiciar ni a «descubrir»... pero la nueva generación nos es casi desconocida aquí; só-

lo alguna que otra vez nos llega, dispersa, como un eco de su valer. En cuanto a la literatura nacional, no creo que, como se viene diciendo, atraviese un período de decadencia. Lo que pasa es que el lector actual, mejor preparado, es más exigente. Muchas de las obras de principios de siglo y que entonces parecieron buenas se nos «caen» hoy de las manos.

—Y volviendo al tema literario de la revista. ¿Qué esfuerzos representa para ustedes el editarla?

—Esfuerzos de dos categorías, especialmente: colaboraciones y aspecto económico. Con el primero tropezamos desde el primer día, debido, sobre todo, a la timidez del carácter canario, tan poco dado a la exteriorización. Las dificultades económicas de nuestros primeros tiempos se van solucionando gracias a la creciente simpatía e interés que despierta.

—¿Recuerda algún elogio dirigido a «Mujeres en la Isla» que haya llegado a afectarla de algún modo?

—El de don José de las Casas, quien al felicitar nos por nuestro primer ejemplar, se mostraba pesimista en cuanto a su éxito, debido al «noble espíritu de selec-

= COSAS DE LA VIDA =

AUNQUE PAREZCA MENTIRA...

Soltero, casado, viudo y huérfano en el mismo día

ALCAZAR DE SAN JUAN.—En el vecino pueblo de Herencia, el feliz acontecimiento de una boda se transformó horas más tarde en duelo familiar por el fallecimiento del padre del novio y horas después por la muerte de la novia.

A las once de la mañana se celebró el enlace matrimonial de los jóvenes Francisco Díaz - Fló-

rez Galán y Alejandra Casanova Sánchez. A las 5 de la tarde falleció el padre del novio. A las tres de la madrugada, el duelo familiar se vió acrecentado con otra gran desgracia, pues falleció repentinamente, según parece, a causa de un ataque cardíaco, la joven esposa, que se hallaba algo delicada de salud.

Para adquirir esbeltez y gracilidad

BARCELONA.—Se está extendiendo en el seno de las familias barcelonesas la práctica de hacer andar a los niños todos los días durante un buen rato llevando en equilibrio sobre la cabeza un paquete, bulto u objeto, a fin de que adquieran el hábito de «andar a la perfección». Este procedimiento también lo practican algunas señori-

tas para acostumbrarse a andar erguidas, y ha sido introducido recientemente en los colegios, en las familias y también en las casas de modas, para adaptar a las señoritas modelos.

El introductor del sistema «para andar a la perfección» se fijó en el hecho de que las vendedoras de pescado de todos los puertos del mundo, que acostumbran a llevar canastas, cestos o paquetes en equilibrio sobre la cabeza, tienen sin excepción el tipo erguido y andares gráciles.

52 dólares por cada gallina atropellada

WUZBURG(Alemania).—El Ejército yanqui ha advertido a los soldados conductores de «jeeps», pertenecientes a la 10 división, recién llegada a ésta, que eludan todo lo posible «el atropellar a una gallina o pollo alemanes, pues cada uno de estos bichos les cuesta 52 dólares».

En realidad, un pollo cuesta sólo 3,50 dólares, pero los soldados norteamericanos en maniobras están sujetos a las leyes alemanas y han de indemnizar a los granjeros alemanes por las ganancias potenciales que hubieran podido obtener con el animal atropellado.

ción que preside el empleo».

—¿Qué fines persiguen al dar tantas conferencias?

—Los mismos fines culturales que tiene la revista.

—¿Quiere decirme, por último, a cuánto asciende el número de ejemplares que editan actualmente?

—A 750 ejemplares.

Hasta aquí nuestra entrevista con la directora de «Mujeres de la Isla». Su contenido de seguro agradará a los lectores porque las respuestas son del todo interesantes. «Mujeres de la Isla», revista de nuestra tierra, que ha despertado multitud de vocaciones literarias, es hoy un valor incalculable de la mujer canaria. Traspasará las fronteras, cruzará los mares, y siempre llevará consigo el mensaje dulce y grácil de un grupo de mujeres canarias que representan el tesón y coraje del corazón femenino isleño.